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Н А  С Е С С И И  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Москва. (ТАСС). 18 ноября 
депутаты верховного Совета 
СССР продолжили на раздель
ных заседаниях палат начатое 
накануне обсуждение вопросов 
в Государственном плане раз
вития страны на 1987 год, о 
ходе выполнения плана в те
кущем году, о Государствен
ном бюджете СССР на 1987 
год и об исполнении бюджета 
за 1985 год.

Депутаты отмечали, что не
обходимо решительнее осуществ
лять перестройку, все больше 
включать в действие долговре
менные стратегические факто
ры экономического роста. Ук- 
крепление режима экономии, 
усиление заинтересованности 
трудовых коллективов в рачи
тельном ведении хозяйства поз
волило наметить значительное 
снижение себестоимости и рост 
прибыли Эти показатели соот
ветствуют заданиям пятилетки. 
Однако возможности для их 
улучшения большие, должно 
быть резко уменьшено коли
чество убыточных предприятий, 
в том числе в агропромышлен
ном комплексе.

Поставлена задача карди
нально изменить отношение к 
вопросам технического уровня 
и качества продукции со сто
роны каждого работника. Вве
дение государственной приемки 
будет способствовать повыше
нию качества продукции, а это 
является непременным усло
вием решения и проблемы ко
личества, более полного удов
летворения разнообразных пот
ребностей народного хозяйства 
и населения.

Реализуя установки XXVII 
съезда КПСС на усиление со
циальной направленности эко
номического развития, в плане 
на 1987 год впервые в полном 
объеме разработан комплекс
ный социальный раздел, охва
тывающий производство и реа
лизацию товаров народного по
требления, развитие системы 
платных услуг населению, ук
репление материальной базы

социально-культурной сферы.
Будут осуществлены центра

лизованные мероприятия по со
вершенствованию оплаты труда, 
усилению государственной по
мощи семьям, имеющим де
тей, улучшению воспитания под
растающего поколения, со
циальному обеспечению трудя
щихся.

В 1987 году заработная пла
та рабочих и служащих соста
вит около 201 рубля, а опла
та труда колхозников в об
щественном хозяйстве — 162 
рубля в месяц. Это выше, чем 
по пятилетнему плану на этот 
год. Выше пятилетнего плана 
будут выплаты и льготы 
населению из общественных 
фондов потребления. Соответ
ственно повысятся реальные 
доходы на душу населения.

Постоянные комиссии палат 
сообщили, что изысканы воз
можности за счет дополнитель
но выявленных доходов увели
чить расходы бюджета на бла
гоустройство городов, рабочих 
поселков и сельских районных 
центров, на капитальный ре
монт зданий культпросветуч- 
режденнй и другие социальные 
нужды.

Ораторы предлагали утвер
дить Государственный бюджет 
на 1987 год с учетом этих 
поправок по дохода^ в сумме 
435 миллиардов 682 миллиона 
514 тысяч рублей, по расхо
дам — 435 миллиардов 509 
миллионов 914 тысяч рублей. 
Депутаты Верховного Совета, 
одобряя план и бюджет стра
ны на второй год пятилетки, 
подчеркивали, что выполнение 
намеченного потребует большой 
работы партийных, советских и 
хозяйственных органов, общест
венных организаций. Важно 
обеспечить условия для высо
копроизводительного труда на 
каждом предприятии, на каж
дом рабочем месте, широко 
развернуть социалистическое 
соревнование.

Сессия Верховного Совета 
СССР продолжает работу.

СЕМИНАР ПРОПАГАНДИСТОВ
В райкоме КПСС состоялся се

минар пропагандистов района. С 
большим вниманием идеологичес
кие работники прослушали лекцию 
«ЮиХ — организатор ускорения 
развития советского общества»* с 
которой выступил кандидат исто
рических наук, преподаватель Во
логодского молочного института 
Ь. Б. Быков.

Начальник районного отдела 
внутренних дел М. И. Колесников 
сделал доклад «XXVII съезд 
КПСС о повышении роли трудо
вых коллективов и идеологическо

го актива в борьбе с правонару
шениями и преступностью».

Лекцию «Интенсификация — ос
нова нового качества экономичес
кого роста» прочитал заведующий 
отделом по труду райисполкома 
Н. Я. Кашутин.

Затем пропагандисты работали 
по секциям. Были даны рекомен
дации по проведению занятий со 
слушателями на темы «Твое соци
алистическое обязательство» и 
«Защита личных творческих пла
нов».

В. ПАВЛОВ.

О СОЗЫВЕ ВОСЬМОЙ СЕССИИ РАЙОННОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

17 декабря 1986 года созывается очередная восьмая сессия 
районного Совета народных депутатов девятнадцатого созыва. 

На рарсмотрение сессии выносится вопрос:
1. Отчет исполкома районного Совета народных депутатов 

и задачи местных Советов района по выполнению постановле
ния ЦК КПСС, Президиума Верховного Совета СССР и Сове
та Министров СССР «О мерах по дальнейшему повышению 
роли и усилению ответственности Советов народных депутатов 
за ускорение социально-экономического развития в свете ре
шений XXVII съезда КПСС».

Просим направлять в райисполком 
кия по обсуждаемому вопросу.

предложения, замеча- 

РАЙИСПОЛКОМ.

К 70-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ- 
П Л Й И  Д В У Х  Л Е Т  Я Я Т Л Л Е Т К Л
---------------------------------------------------------------------------------------  Актуальное интервью ---------------------------------------------------------------------------------------

ПЕРЕД ЗИМНИМ СУДОРЕМОНТОМ
Коллектив речного порта 

хорошо потрудился в нави
гацию первого года двенад
цатой пятилетки. План пере
выполнен по всем показате
лям. Наш корреспондент 
А. Волгин попросил на
чальника порта Н. М. Кал
мыкова рассказать чита
телям газеты, как был 
достигнут успех, какие за
дачи стоят перед речниками 
в период зимнего судоремон
та, как готовятся они встре
тить 70-ю годовщину Вели
кого Октября.
Претворяя в жизнь решения 

XXVII съезда КПСС, широко 
развернув социалистическое со
ревнование за досрочное выпол
нение заданий пятилетки уско
рения, наш коллектив успешно 
преодолел производственные ру
бежи навигации 1986 года. 
План по переработке грузов 
выполнен на 106,1 процента,

отправке на 101,3 процента, 
производительности труда на 
125,5 процента. Это позволило 
сохранить переходящее Крас
ное знамя райкома КПСС, рай
исполкома и райкома ВЛКСМ, 
присужденное речникам ранее.

Сейчас на всей акватории 
порта заканчивается навигация. 
Последние суда, груженные 
древесиной для предприятий 
Вологды и Сокола, ушли с 
Пятовского рейда. Продолжают 
работать только речные пере
правы да на рейде трудятся 
буксирные теплоходы «Юбилей
ный», «Омуль», РТ-260.

Заканчивается постановка 
флота в затон. В основном ре
монт будет выполнен судовы
ми командами и коллективом 
ремонтных мастерских. Это 
сложная и ответственная ра
бота. Так сказать, как отре
монтируешь — так и поездишь. 
По каждому судну будет точно

определен объем работ, и ве- 
медля приступим.

Настрой у людей хороший, 
что позволяет надеяться, что 
флот будет восстановлен хоро
шо и раньше намеченного 
срока. А это даст возможность 
успешно подготовиться к нави
гации буду щего года.

Хороший подарок готовят 
речникам строителя СМУ трес
та «ВологдагражданстроЙ»: 42- 
квартирный жилой дом воздвиг
нут в центре города. Многие 
работники порта справят скор» 
новоселье в благоустроенных 
квартирах.

В будущем году на Крестов
ке будет закончено строитель
ство типовых судоремонтных 
мастерских. Неустанная забота 
партии об улучшении условий 
труда и быта речников вдохнов
ляет нас на ударную работу 
в честь 70-летия Великого Ок
тября.

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------„Молоко-90* -

Ответственность за стадо
В нашем колхозе за послед

ние годы произошло заметное 
обновление дойного стада. Сей
час на фермах содержится 117 
чистопородных коров, много 
элитных. Но наряду с ними 
166 коров — неклассные.

В общем стаде большой про
цент первотелок. Казалось оы, 
хорошо. Но этот факт показы
вает* что мы пока плохо ис
пользуем животных — всего 
четыре — пять отелов. А ведь 
известно, что только после 
третьего отела можно получить 
от коровы стабильный надой.

Вот примеры. После первого 
отела корова дает за год 2414 
килограммов молока при жир
ности его -3,75 процента, пос
ле второго — на 242 кило
грамма больше. И лишь когда 
пройдет третий отел, продук
тивность ее вплотную прибли
зится к трем тысячам килограм
мов. Таков нынче результат в 
среднем по стаду первотелок.

Но только станет корова вы- 
сокоудойной, как ее нередко 
тут же выбраковывают. То из- 
за неудачного отела, то из-за 
мастита, различных заболева
ний в связи с плохим корм
лением.

В структуре стада наиболь
ший процент составляют коро
вы с годовым удоем молока от 
двух с половиной до трех ты
сяч килограммов. з9  — дают 
от четырех до пяти и четыре 
— более пяти тысяч килограм
мов молока. Такие животные 
есть в группах мастеров ма

шинного доения Р. С. Спасс
кой, М. И. Зайцевой.

И еще одна причина быст
рого «изнашивания» коров — 
неправильное их доение. Разве 
можно держать животное под 
аппаратом по 15 минут, когда 
продуктивность его низкая? У 
нас опытные животноводы, но, 
к сожалению, не все четко вы
полняют требования, предъяв
ляемые к технологии машинно
го доения. Кроме того, не всег
да сдаивают в отдельную посу
ду первые струйки молока, не 
осуществляют порой додаива
ние вручную. Все это отрица
тельно сказывается на качест
венных показателях продукции.

Корова перед отелом должна 
отдохнуть. Такова физиологичес
кая особенность животного, В 
среднем по стаду сухостойный 
период равняется 70 дням. Но 
если в группе Н. И. Зайцевой 
он равен 63 дням, то у коров 
С. Л. Дробышевой — 84, а 
у Р. С. Спасской даже превы
шает 100 дней, что, естествен
но, приводит к недобору про
дукции. Но встречается и дру
гая крайность, когда коровы 
совсем не отдыхают, что опять 
же приводит к их преждевре
менному старению. Надо свое
временно выявлять сухостойных 
коров, определить нм отдель
ный рацион, в который вклю
чить побольше качественного 
сена.

С начала года более сотни 
коров пришлось до времени от
править на вынужденный забой, 
причем лишь 22-х — по ста

рости и 14 *— с маститом вы
мени.

Корова Исида в группе 
К. С. Слободиной — элитная. 
От нее можно было ожидать 
хороший приплод, но вместе 
отела она абортировалась. Та
ких коров на фермах наберет
ся более двадцати. Ущерб хо
зяйству от этого очень велик. 
Основная причина — недокорм 
скота. Можно ли ожидать хо
рошей продуктивности от жи
вотных, которых заморили еще 
в «ранней молодости»? Вот и 
нынче в ремонтное стадо пос
тупил молодняк слабой упитан
ности от телятницы Ф. И. Зи
мами ной.

Чтобы ликвидировать пере
численные недостатки, необхо
димо наладить действенную 
зооветучебу животноводов, ужес
точить контроль за их работой, 
шире развивать наставничество, 
смелее внедрять прогрессивные 
системы оплаты труда, меры 
морального и материального 
поощрения тружеников ферм. 
Они должны проникнуться от
ветственностью за сохранение 
здорового, высокопродуктивного 
молодняка.

Конечно, многое зависит от 
кормовой базы. Мало нынче за
готовили кормов н качество их 
невысокое. Несколько попра
вить дело можно благодаря вве
дению в рацион животных сдоб
ренной соломы, хвойной муки, 
богатой каротином, минераль
ных подкормок и микроэле
ментов.

Н. ЛУКИНА, 
зоотехник по племенному 
делу колхоза «Велико- 
дворье».

Ритм пятилетки ускорения
ЗАМЕНИЛ... БРИГАДУНесколько человек заменил 

машинист лесоповалочной ма
шины МТП-13 Ю. Н. Белоусов 
из ПМК-15 на расчистке тор
фяных болот от леса. Новая 
машина работает по принципу 
лесозаготовительной валочпо- 
пакетирующей. Она заменяет 
бригад}' мелиораторов, которым 
приходилось перед осушением

болота убирать лесную поросль.
За три месяца эксплуатации 

новой машины Юрий Николае
вич узнал ее надежные и сла
бые места, освоил технологию, 
добился первого успеха — за 
этот период выработка состави
ла 65 нормо-смен при плане

56. Освобожден от леса боль
шой участок Пустошского боло
та. которое будет источником 
ценного органического удобре
ния для колхоза «Красное зна
мя» и других ближних хо
зяйств. Н. КАОЛИНА,
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На конт роле—выполнение обнзательс те
выражение в заголовке мож 
назвать афоризмом, если за- 

ыть глаза на незаконченность 
1сли и некоторую безадресиость, 

и в рамки простой поговорки 
о уже не умещается. Особенно 
последнее время, когда мы на- 

1Ли более объективно относить- 
[ к оценке объективных причин,
? лучшим образом влияющих па 
азвитие того или иного иронэвод- 
гва. Выражение «понять можно, 
о оправдать нельзя» стало нахо
дить конкретных адресатов, обре- 
ать законченность.

Действительно, можно иошпь 
тачальника лесопункта, когда он 
тутъ не со слезами на глазах до
казывает невиновность лесорубов 
в том, что частые дожди сделали 
невозможным использование агре
гатной техники, которая в бук
вальном смысле тонет па наших 
болотистых почвах. По можно ли 
оправдать лесозаготовителей, не 
будучи уверенным в том, что 
они сделали все возможное, чтобы 
объективным причинам противо
поставить высокую организован
ность, стремление использовать ма
лейший резерв? Уверен — пет. По. 
тому что резервы мы еше исполь
зовать не научились.

Трудно стало после известных 
решений партии и правительства 
тем, кому сама матушка-природа 
«помогала» объективными причина
ми укрывать ростки бесхозяйствен
ности. нерасторопности, которые, 
в свою очередь, вырастали в соч
ные, спелые плоды. Их одернули, 
предложили в отчетах говорить 
не о количестве осадков, нехватке 
запчастей и т. д., а о том, какие

1ЛЕНИИСКОЕ ЗНАМ Я — ЧГтГЧ

ея нп ши вездесущие объект ниные 
причины, не будем iiojiipamuri.ni 
к старому, а сделаем некоторые 
и иноды и подумаем о резервах, 

Сырье для завода, Экпремидь- 
ние погодные условия поставили 
под угрозу срыва выполнение хо
зяйскими планов сдачи лмкпрсе 
ты государству. Несмотря на уси
лии со стороны ЛЬНОВОДОВ, си 
планы не выполнило ни очно д о -  

зийегио. Пики ни тонны не сда
ли колхозы «Родина», «Пимчм. 
Ленина», «М остш», «Зишчы Иль 
ича», «Никольский», сонхо* «Ми- 
гореловскнй».

Моссенцам заплапнровлнп но- 
станнть на завод 177 тонн треепа, 
колхозу «Родина* — 213 юпн. 
Двухсот гони тресты xnuuci прел - 
приятию ил месяц. Ясно, что не
хватка сырья ставит и завод и 
трудные условия.

Смущает другое. Колхозы «Мо 
сеево» и «Красное знамя* си- 
седи, им светит одно солнце, по
ливает их поля из одной тучи, но 
матиесчщы сумели за неделю сдать 
более ста тони тресты, причем для 
нынешней осени — сносного ка
чества, я мосссицы нет. Значит, 
разный подход и хозяйствах, раз. 
нос отношение к своей продукции, 

Была бы треста, завод бы орга
низовал трехсменку, Пока боль
шой надобности в этом нет — 
на первое ноября остаток трас
ты на сырьевом дворе — 180 тонн 
— на месяц работы двумя смсча- 
ми. Около пятисот тонн могут за
везти бабушкинцы, есть надежда 
на колхозы «Большевик» и «Путь 
к коммунизму». Между тем, по 
расчетам заводских инженеров, до

„понять можно,
НО О П Р А В Д А Т Ь . . . "

резервы есть, когда и как они бу
дут использованы.

Вот на такие размышления на
вела меня предпоследняя строка 
сводки выполнения планов рсалн- 
аации продукции промышленными 
предприятиями района, опублико
ванная в предыдущем номере га
зеты.

Тотемский льнозавод. Реализа
ция в октябре — 65 процентов 
к плану, с начала года—88, по 
сравнению с тем же периодом про
шлого года — 68 процентов. Не
густо. И это почти в конце года, 
когда пора подводить предвари
тельные итоги выполнения соцн» 
алиетических обязательств! Пря
чем в то время, когда завод дол
жен вовсю «питаться» трестой но- 
1 ьго урожая.

Между прочим, в комментарии 
к социалистическим обязательст
вам льнозавода, опубликованным 
в начале года в «Ленинском зна
мени», бывший директор предпри
ятия В. А. Монзырев говорил имен
но о резервах, которые помогут 
выполнить намеченную программу 
иа год. Проведен летом плановый 
ремонт заводского оборудования с 
элементами реконструкции, выпол
няется программа «Интеисифика- 
иия-90».

То есть, то, что зависело и за
висит от заводчан, делается для 
выполнения производственных пла
нов. Работать они хуже не стали 
По-прежнему в действии социали
стическое соревнование, бригадный 
метод организации и стимулиро
вания труда, причем они развива
ются из года в год.

Тем не менее, о заводе, о его 
коллективе судя г ло показателя м: 
65, 88 и 88 процентов реализации 
к заданию в сводке. Читателям и 
предприятиям-потребителям не ин
тересно, что заводу не хватает 
сырья из-за неурожая, что план 
заводу дается на три смены, а ра
ботает две, что на предприятии 
заранее знают, что годовой план 
выполнен не будет, так как он то
же доведен в расчете на три сме
ны, а большинство колхозов пока 
же не слали ни тонны тресты.

Читателей эти объективные при
чины не успокаивают, потому что 
они потенциальные покупатели 
льняных тканей, а предприятиям- 
рдутребнтвлям льноволокна двой 
пгляи выполнять надо, производить 
ъпи гъ мые ткани

Поэтому, как бы ии хотелось, оп
равдывать тексткл-шнков# сослзгь-

нового урожая потребуется более 
полутора тысяч тонн тресты. Без
радостная картина.

Тут, в первую очередь, надо 
сделать выводы на будущее, мне 
кажется, агрономическим службам 
хозяйств и в смысле отношения к 
возделыванию льна, и н отношении 
борьбы за самостоятельность, ко
торая предоставлена хозяйств!м, 
но не используется, потому что нс 
хватает смелости отстаивать свое 
решение вопреки указаниям сверху.

Вот и получается контраст — 
одно хозяйство сдает тресту, а и 
другом ее нет, потому что ждали, 
когда «дойдет» льносемя и голов 
ках.

Это количественная сторона 
проблемы заготовки сырья льно
заводом. Еще больше треножит 
качество льнопродукшш, постав
ляемой хозяйствами. Ныв ъ- сред
няя аасореииость трес.ы — 26 
процентов, влажность — 25 (при 
нормативных соответственно до 10 
и 19 процентов). В 1987 году хо
зяйства поставят льколродукцию 
на новый льнозавод. Уже сейчас 
надо агрономам быть готовыми к 
тому, что требования к качеству 
будут гораздо выше, скидок не 
будет. Надо научиться выращи
вать лен без сорняков.

Резервы. От заводчан требуется 
переработать как следует то, что 
имеется на сырьевых дворах. Сей
час на Тотемском льнозаводе при
меняют досушку тресты — ставят 
в конуса, вводятся дополнительные 
технологические операции, чтобы 
добиться максимального выхода 
льноволокна.

Посчитал необходимым поинте
ресоваться у главного инженера 
льнозавода Т А. Савковой, какие 
меры принимает партийная орга
низация для того, чтобы мобили
зовать, объяснить людям необхо
димость бережного отношения к 
сырью, иена которого выросла в 
этот трудный год. Мне ответили, 
что люди понимают и делают все 
необходимое Большая надежда на 
сортировщиков льнотресты — от 
них многое зависит.

Нелишне повторить, что и кол
хозы я перерабатывающие поел- 
приятия — партнеры по РАНО 
работали нал решениями общих за
дач. Необходимо, чтобы они ста
ли единомышленниками Нынеш
ний год — хороший урок иа буду
щее

И. АЛЫКОВ, 
корр. «Ленинского знамени*.
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Фото ТАСС,

Реформа школы н Oeiicmnuu

У ч а т с я  ш е с т и л е т к и
Пылче из лслей-сыда « (‘ол- 

пышко» 22 выпускника < шес
ти лет поступили учптьси и 
среднюю школу М  2. Но hjh-  
мя пребывания а детском саду 
немало было уделено илнмшшя 
тому, как лучше подготовить 
ребят к поступлению п школу 
с шести лет. Приучали детей 
соблюдать правила; строиться, 
правильно поднимать руну, от
вечать точно на поставленные 
вопросы, самостоятельно гото
вить свое рабочее место к за 
нятиям, убирать потом все на 
определенное место. Формиро
вали физические, умственные, 
нравственные качества детей, 
обогащали представления об ок
ружающем мире, знакомили с 
трудом взрослых.

Разъясняли родителям, что 
все черты характера, все спо
собности, интересы и привычки 
складываются до того, как ре
бенок пойдет в школу. От того, 
как была организована его 
жизнь до шести лет. каким об
разцам он подражал, каким 
правилам подчинился, от атмос
феры. которая сложилась в 
семье и в детском саду, будет 
зависеть обший уровень раз

витии и воспитанности.
До поступления в школу до 

тн и их родители ознакомились 
с классом, игровой комнатой, 
физкультурным залом и спаль 
ней. Ныли проведены собрания 
ни тему: «Идем реформы - в 
жизнь», «Труд - г родство 
массового воспитания», «Как 
подготовить шсстилстиих детой 
и обучению и школе». Послед 
нее собрание прошло е учас
тием учительницы средней шло 
лы №  2 Галины Паилоннм 
Рожкиной. Родители убедились, 
что и школе созданы такие же 
благоприятные условия, соотиет 
ствующис физиологическим осо
бенностям шестилетних детей, 
как и и детском саду.

Незаметно пролетело лето, 
и наши воспитанники сели за 
нарты. I* октябре я побывала 
и школе, присутствовали на 
уроках физкультуры /1 спорт 
зале дети четко, красиво мар 
тировали.

Па открытом уроке но мя 
тематике Клена Анатольевна 
Коиарсва использовала много 
новых приемов, наглядного ма 
терпела. Играя, дети усиливали 
материал урока На уроке ак

типнп и бмошибо'пю спиши 
Саша Ламило», Рома 'Ммщт 
При Ьелозерови, Дима Орлов 

Решили задачи во таблицам 
и пределах пяти, лраанлмю 
обмк ммлн решение задач ЖИ1Л 
Ключмнгний, Оля Казимиром, 
Марини Анфалони. Чтобы снять 
умственное пппрмтеиир. уста 
лость, па уроке были иеллль 
зонины физкультминутки («Ну 
ратино». «Птицы улетели*(, ко 
торые проводили Рома >лац 
цок и Оля Иазиинроаа со асам 
классом.

И течение урока дааалхсь 
различные падании по учабм> 
ну, пособию но мАтаматим 
Требовалось гамостонтвлый 
выполнить работу, но и тут от 
петы были правильными, чет
кими Нее ученики были усял 
чипы, книмительмм. аитиаш 
Навыки, звании, ирнобриталлиа 
п детском саду, нритщимсь 
дли устшиюго обучения а 
школе. Регодия можно г. уы 
рениостыо сказать; все тост* 
летки могут учиться и с pi 
донью  ходят п школу

О ТОКАРКВА, 
воспитатель яелей-мда 
«Ролиьпняо*.

АОреса передового опыта

С П И Н Н Ы Е  У С П Е Х А
ШЕКСНИНСКИЯ РАЙОН

Колхоз «Бстрсы» успешно в и 
полийет план перкою юла лтипл 
цатой пятилетки по крои ieo;ir: ту  
и продаже юсударгтну животно- 
оодчсской пролукции. Сверх зала 
иия трех кварталов реализовано 
150 токи молока, иа семь проиен- 
тов перевыполнен план продажи 
мяса.

Местное жир̂ тиоволо выступи
ли инициаторами районною горев 
новання за получение высоких на
доев круглый гол. '19 зимпе-стой
ловый период они обязались надо 
ить по 2055 килограммов молока 
от каждой коровы Это иа 50 ки. 
лограммов больше, чем было по
лучено в минувшую зимовку. Па 
откорме бычков решено получать не 
менее 800 граммов среднесуточные 
привесов. Планируется сохранить 
весь новорожденный молодняк.

У привитых обязательств креп
кая основа. Весь скот в достатке 
обеспечен разнообразными корми • 
ми. Заложено три тысячи тони си. 
лоса, 1350 тони сеиажа. заготовле
но 1014 тони сема. 56 процентов 
которого размешено в сараи с ак 
тивиым вентилированием и У/ 
процента — в траншеи Имеет' я 
по 1,5 тоимм корнеплодов на ко 
ров у. Все корма приняты по актам. 
По данным биохимического акали 
за качество их выше, чем в про 
шлые годы Так, содержание ка 
ротииа в ол^юм килограмме сена 
составляет я среднем *АК- 42 мл! , 
что "ответствует требгжа киям
первого класса Н гамлрямме о  
иа содержится ГМ 5 кормо^й 
единицы.

До J5 сентября в колко-»* отре. 
монтировали, продезинфицировали

и побелили жпвогповодческие го 
меш'-нии Дли знш их прыулок со 
рои и (елок оборудован ш ю пы 
т.ьоеиремекно и качественно бы »н 
подготовлены ве i ерика римг ну и к 

ты. Большое пиимание уделено под 
готовке помещений дли приема но 
порожденных телят.

Дли нормальной работы живот- 
поводов оборудованы бытовые 
комнаты и красные уголки. Па 
двух фермах (и г четырех; внедре 
на поточно цеховая технология 
производства молока

Фермы укомплектованы долг» 
д ильными ус г а ковками, имеются 
моюшие и леятнфинируклние сред 
етна. Регулярно проводит'я ем<>т 
рм конкурсы «Молочная ферма 
высокой санитарной культуры» (д> 
злак контрольно селекционный 
двор по раздою первотелок Эд.т/ь 
м-.зегся аваи/ироваиисж кормление 
животных г» расчете иа повышение 
продукгиииости. Ib-pBore.iKH с ♦ у- 
точимм уд'»ем мене» восьми кило 
граммов выбраковываются В < р • | 
нем пр'ыук гнвв'.т гь перво телок *л 
лактацию превышает три тысячи 
килограммов, жирностью Ф/лее 
Г*/1 промен га

Для бесперебойного обеспечения 
скота кормами создано механизм 
ропаиное ом-но из шести человек.
Ча ним закреплено нгеггь тракто 
ров, два погрузчика и два раг/гчт 
пика кормов '5веио р»Ф/тает по ме 
тоду бригадною подряда (>плнтя 
м'-хаии«второй п'жтявлена и гави 
гямоеть от проигмодствя продук 
пни. 3"-ио обг-спе'жиает ф<-рмы 
грубыми и'очными кормами, а так 
ж* кормовой 'мг-'ью, вмрабзтмвА 
емой кормоцехом.

ЙАде/ся робота ии тнт4мш ЯЛОи'ЧТН маточною НОГОЛОА**. /Б каждой ферме составлен и стра го выгголняетеи график слуаеа, и  пус-сы» II Отелом *г>рОВ О ПА 4 и
ыемедлюров ншодини а иряивй ымнеггм'и ги гм подучеНня * ицн*»о 
!> ПрИНЛОДаПолное/ью укомплекгомаи шыг живогиоиодов И/е они ркбомкд по бригадному подряду. Оплат» груда проигАодитгя нокгдлл«к;ии ным расценкам Она носгаилеи* в »ависимгх гь от колнчеегва я ».*• 
честит» продукции.

Общий фонд заработной шыги 
распределяется между членами 
коллектива пропорционально кр»ф 
финиенту трудового учапня  Pic 
пенки угтяпйвлипакгггя и* гр* 
пть лет.

Б целях усиления материально# 
заинтересованности прои 1влдитга 
доплата к основному зар*бс/тку: 
мастерам жииотноиодства нервеио 
класса 20 процентов, иторого- 
10 Установлен* надбавка за нелре 
р|«вн»хй стаж работы * размере 
6 |6 нроиеито* от суммы годоач-
го lapa/niTxa.Мо итогам гола иачисляютс* Ы превышени* уровни иродуктивяв СТИ коров. СКГ/Т* ИМ ВЫр*ШИ*АВЯЙ< откорме и нагуле в среднем с в рад- шсствуклцими питью годами гг 
10 до НО ггоонеиго* к г̂ кориоиу гаработку Да сокрАшение пряыач •АТрвт иа елнггину нродукпАи к увеличение денежного дохода or реяли 1АНИИ выдается до № лро немтов полуигниой с.верхплаиовзй прибыли Б то же время правде*** колхоза имеег право лишать яре мии гсглел1/иых работпижт га яро изяодг таезгно»- упунгеиия и яро гуды

I, МАГВЕИЧУ.а.
журналист.
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С Т Р А Н И Ц А  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т И
ВЫПУСК ДЕВЯТЫЙ (30)

«НЕТ ЗАБОТЫ ОБ ОТДЫХЕ» 
На заметку, опубликованную 

под таким заголовком в нашеЛ 
газете № I2G, председатель 
профкома Тотемского леспром
хоза А. 11. Опалнхин сообщил 
в редакцию, что публикация 
рассмотрена, критика признана 
правильной. Клуб Чуриловско- 
го лесопункта, действительно» 
находится н неудовлетворитель
ном состоянии. Согласно плану 
социально-экономического раз
вития предприятия на двенад
цатую пятилетку, строительство 
клуба в поселке запланировано 
на 1967 год. Электромузыкаль-

оставлять без обсуждения в 
трудовом коллективе, шире ис
пользовать Закон о трудовых 
коллективах. Особое внимание 
уделять работе по созданию 
первичной организации общест
ва борьбы за трезвость и ра
боте товарищеского суди.

«КТО ПОМОЖЕТ 
СДАТЧИКУ?»

На письмо, опубликованное 
под таким заголовком в нашей 
газете № 126, председатель 
РАНО В. В. Винокуров сооб
щил в редакцию, что скот от 
населения поселка МнхаЙлоока 
принят 23 октября. Скот, при-

ГА ЗЕТА  ВЫ СТУПИЛА. 
ЧТО СДЕЛАНО?

пые инструменты приобретают* 
ся, но они часто выходят из 
строя из-за большой нагрузки 
и неправильной эксплуатации.

Заведующей клубом Л. А. 
Вайгачевой указано на недо
статки, намечены меры по улуч
шению культурно-массовой I ра
боты.

«НЕ ДОЖИДАТЬСЯ 
УКАЗАНИЯ» ч

Статья под таким заголовк ам 
была опубликована в нашей га- 
аете JVa 132. Из Тотемского лес
промхоза нам ответили, что 
факты формального подхода ад
министрации Матвеевского ле
сопункта к вопросам воспита
тельной работы с пьяницами и 
прогульщиками имели место. 
Руководству лесопункта указа
но на недопустимость ослабле
ния в коллективе противоалко
гольной работы.

Цеховому комитету лесопунк
та предложено активизировать 
работу по антиалкогольной про
паганде, пи одного случая ье

надлежащий населению других 
поселков и деревень района^ бу
дет принят мясокомбинатом в 
течение ноября.
«НЕВЕЗУЧИЕ ВОДИТЕЛИ)*

Под таким заголовком было 
опубликовано письмо в нашей 
газете от 18 октября. Директор 
нефтебазы В. А. Филиппов от
ветил редакции, что заметка об
суждена в коллективе автоза
правочной станции. Недоли» в 
канистры объясняется тем, что 
10 и 20-литровые канистры не 
оттарированы, и их емкость мо
жет быть на 1—2 литра боль
ше или меньше, чем на них 
указано. Все колонки опломби
рованы, почва для хищений от
сутствует.

В настоящее время проведена 
реконструкция автозаправочной 
станции с установкой новых то
пливо-раздаточных колонок с 
однолитровым делением отсче
та и допустимой погрешностью 
в ту пли другую сторону 0,5 
процента.

Как вас обслуж ивают?

Почему 400?
Услугами пирожковой обще

пита пользуются многие тоть- 
мнчн и приезжие. Мы уважа
ем и ценим нелегкий груд кон- 
дшероп. По, к сожалению, 
культура обслуживания здесь 
ini тиком уровне.

30 октябри я посетил пирож
ковую спустя минут 15 после 
се открытия. Очередь скопилась 
порядочная, клиенты проии 1Я- 
ли недовольство: пироги были 
черствые и низкого качества, и 
этом и мне пришлось убедить
ся. Когда подошла мои очередь 
рассчитываться (за кассой на
ходилась молодая блондинка), 
я спросил:

— Чем объясняется плохое 
качество пирогов?

Кассир ничего не ответила и 
потребовала:

— Платите 48 копеек.
Я повторил свой вопрос. То

гда кассир снова потребовала 
деньги, по добавила:

— Иди и спроси об этом из 
кухне.

Убедившись п бесполезности 
разговора, попросил буфетчицу 
взвесить мне 200 граммов ком
мерческой колбасы.

— Я се не разрезаю, хочешь 
— бери порцию 400 граммов.

Я настаивал, на что буфет
чица отрезала:

— Иди ма кухню, гам и проси.
Заметьте, она со мной ьа

«ты», хоти и ей в отцы гожусь. 
(', работниками кухни тоже при
шлось долгонько посовещаться,, 
прежде чем получить нужный 
нес.

Ислед за мной такую же 
просьбу повторила женщина. Но 
ей ответили, что колбаса ужа

кончилась, хотя на витрине ее 
было предостаточно. Буфетчи
ца же отпустить меньший вес 
категорически отказалась.

Видимо, работников пирожко
вой интересует только выручка, 
а с покупателями можно обхо
диться как нм заблагорассудит
ся. А ведь не каждый желает 
покупать колбасу только куска
ми по 400 граммов. Нередко 
люди заходят сюда перекусить, 
выпить стакип кофе или какао.

Сейчас много говорят и ш- 
шут об экономии хлеба. И это 
правильно, всем известно, ка
ким трудом он достается. По 
вот о бракоделах хлебобул>ч- 
пых изделий, как правило, 
умалчиваем. Почему же поку
патель должен брать некачест
венный хлеб нлп пирог? Эти 
изделия продают по принципу 
— платите и уходите. А такие 
изъяны нередки. Объяснить их 
пытаются плохими мукой и 
дрожжами, по только не ви
ной пекарей или кондитеров. А 
где же па этих предприятиях 
общественные и государствен
ные контролеры? Ведь основ
ная причина небрежного отно
шения к хлебу — его низкое 
качество. П это всем давно из
вестно, но настоянной борьбы с 
бракоделами хлеба пока не в о. 
детей, хоги вопрос о его эконо
мии, повышении Качества заслу
живает особого нмимпипи.

Коллективу пирожковой дав
но пора перестраивать свою ра
боту и но культуре обслужива
ния посетителей, и по повыше
нию кичсстиа выпускаемой про
дукции.

С. ПЕТРОВ.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ з а п р о с  НАЧАЛЬНИКУ р а й о н н о г о  у з л а  
СВЯЗИ М. II. РЫБНИКОВОЙ.

ОТВЕТ ИЛИ ОТПИСКА?
Критические выступления 

наших читателей и газете 
приносят ощутимую пользу 
тогда, когда ’ правильно на 
них реагируют, когда винов
ники недостатков находят пу
ти выхода из создавшегося 
положения, своевременно их 
устраняют. К сожалению, 
приходит ещ е в редакцию 
ответы, в которых руководи
тели пытаются затуш евать 
допущенные промахи, пока
зать все в более лучшем све
те.

Читательница Е. В. Б р а
гина из деревни Варницы 
Литовского сельсовета писа
ла о том. что в центре де
ревни установлены абонент
ские ящики, только не очень 
аккуратно доставляется в 
них почта. Придешь за га
зетами. а твой ящик пуст. 
Всех это огорчает, а особен
но старушек.”

Отвечая на это письмо, за 
меститель начальника РУС

Я. В. Некрасова увернет а в 
тора, что абонентские ящ и
ки ... удобное нововведение.
в течение двенадцатой пяти
летки на мотодоставку пла
нируется перевести десять 
сельских доставочнмх уча
стков. Однако она ни словом 
лс обмолвилась о регуляр
ности доставки. А ведь суть 
любого новшества — в улуч
шении обслуживания населе
ния.

А вот ответ на письмо 
А. Зайцева из поселка Чу- 
риловка. Он ж алуется на 
плохую связь с городом, пе
реговоры по телефону вести 
бесполезно — пет слыш имо
сти. Читатель спрашивает, 
долго ли это будет продол
жаться? Ответ нам снова 
шлет заместитель начальни
ка районного узла связи, хо
тя это прямая обязанность 
начальника. Тов. Некрасова 
поясняет, что причина неис
правности электросвязи кро

ется и том. что длительное 
время н деревне Устье не 
выделялось помещение под 
АТС. В настоящее время оно 
выделено, но колхоз «1-е 
Мал» отказался проводить 
ремонт. Д где ответ на ос
новной вопрос, когда все же 
улучшится связь с поселком 
Чурнлоока?

Содержание письма С. А. 
Волковой из Тотьмы в РУСе 
вообще не попытались по
нять. Ответ был прост: «П о
сылка Волковой испорчена в 
Бабушкине, на почте, гры 
зунами. поэтому возвращена 
ей обратно». Вернуть клиен
ту деньги, уплаченные за 
пересыл, связисты  не сочли 
нужным.

Пора бы администрации 
районного узла связи в ра
боте с письмами обратить 
самое серьезное внимание на 
конечный результат: улуч
шение качества работы!

Общественный отдел дей
ственности «Ленинского 
знамени».

Острый сигнал -

ГО Р Е-П Л О Щ Щ Я
В нашем городе на раз

ных уровнях в течение н е
скольких лет обсуждался 
вопрос: где сооружать тан
цевальную площадку. Н ако
нец, в начале нынешнего ле
та. во рву по улице Белоу- 
совской развернулись строи
тельные работы. Пришли 
комсомольцы с лопатами и 
кирками, засновали самосва
лы, на которых привезли р у 
бероид. цемент, доски, тру
бы. Появился и бульдозер, 
он всколыхнул многовековую, 
сооруженную когда-то людь
ми гору, под которой, возмож
но, находятся захоронения. 
Много было привезено гра
вия. Стройка велась все ле
то. А какой итог? Работа по
чему-то приостановилась. Б е 
тономешалка стоит под от
крытым небом и ржавеет, 
оставлено 12 мешков цемен
та. который превратился в 
камень, валяется несколько 
рулонов рубероида.

У меня на этой танцпло
щадке состоялся разговор 
со школьниками. Один из

них меня спрашивает:
— Скажите, пожалуйста, 

вот у моей мамы в кассе 
не хватило 20 копеек, и с 
нее эти 20 копеек сразу ж е 
взыскали. Л здесь сколько 
ж е денег валяется?

Действительно, кто будет 
отвечать за эту бесхозяйст
венность на танцплощадке, 
которая находится на глазах

у многих горожан. Ведь 
только цемента испорчен* 
12 мешков, а каждый из них 
стоит 2 руб. 50 коп. А 
сколько стоит рулон рубе
роида. доставка на самосва
лах гравия? Кто-то должен 
за все это' ответить!

НА СНИМ КЕ: на месте 
стройки танцплощадки.

П. Ф ИЛЕВ, 
член КПСС с 1940 года. 
Фото автора.

Ж ители домов №  40. 42. 
41 н 46 Коневы, Баландины 
с ул. Луначарского в письме 
поднимали вопрос о благо
устройстве улицы и отводе 
воды от их домов. Для при
нятия мер письмо было на
правлено и райисполком. 
Оно проверено с выходом на 
место авторитетней комис
сией. Производить работы на 
этой улице дорожно-строи
тельная техника не могла 
ввиду неблагоприятной пого
ды. СМУ треста «Вологда- 
граждаистрой» частичное бла
гоустройство улицы проведет 
и ноябре. Полностью она бу
дет приведена в порядок пос
ле промерзания верхнего 
слоя дорожного полотна.

* * *
Па письмо И. И. Попова 

из Тотьмы председатель пла
новой комиссии райисполко
ма В. А. Мараков ответил 
редакции, что орс порта 
обеспечивает продуктами пи
тания плавсостав по установ
ленным нормам, инвалидов 
Великой Отечественной вой
ны. инвалидов но зрению и 
больных сахарным диабетом 
— по нормам, установлен
ным райисполкомом. Осталь

ные продукты, получаемые 
по фондам, должны прода
ваться в магазине в поряд
ке очереди.

Для рабочих порта и р а 
бочих обслуживающих орга
низаций при орсе организу
ется стол заказов. Фактов 
продажи продуктов со скла-

ОТВЕЧАЕМ
ЧИТАТЕЛЯМ

да в настоящее время в 
плановой комиссии нет.

* * *
В ответе на письмо тоть- 

мнча А. Моховнкова началь
ник РПУ жилищно-комму
нального хозяйства С. Ю. * 
Симонов сообщил, что на 
улице Трудовой уложена но
вая труба и прокопана ка
нава. * * *

О необходимости провести 
ремонт в детской консуль
тации написала п газету

тотьмнчка О. Н. Ульянов
ская. Главный врач цент
ральной райбольницы В. Г. 
Рычков ответил, что в нояб
ре детская консультация бу
дет переведена в другое по
мещение.

* * *
В. П. Третьяков с улицы 

Ленина просил оказать по
мощ ь в установке телефона. 
Начальник ЭТУ С В. А. Ты
кни разъясняет, что удовлет
ворить просьбу автора пись
ма будет возможность толь
ко после прокладки нового 
магистрального кабеля. З аяв 
ление тов. Третьякова зар е
гистрировано в декабре прош
лого года, он стоит на оче
реди участников войны под 
номером 12.

* * *
На письмо Н. А. Фунико- 

вой из поселка Юбилейный 
прислал ответ заместитель 
начальника РПУ бытового 
обслуживания Н. П. Калабнп. 
Он разъясняет, что ремонт 
цветных телевизоров в сель
ской местности производится 
только на комплексных при
емных пунктах. Там есть 
специальная аппаратура и 
условия для ремонта.
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Новый'фильмЦ

«ОБВИНЯЕТСЯ СВЙДЬБЙ»
22—24 ноября в кинотеатре 

«Октябрь» вы сможете посмо
треть новый цветной художест
венный фильм «Обвиняется 
свадьба».

Свадьба праздновалась в ре
сторане» приглашенных больше 
сотни — люди собрались раз
ные, друг с другом практичес
ки незнакомые. Почетным гос
тем был Дорогожнтскпй — мя
сник из гастронома» обеспечив
ший «дефицит» на столе. При
шли на свадьбу своего одно
классника молодые футболисты 
Игорь и Виктор. Дирижировал 
свадьбой тамада Борис, приг
лашенный через бюро добрых 
услуг. Незаконченное актерское 
образование давало себя знать: 
— многократно использованные 
им на такого рода торжестзах 
шутки звучали почти как экс
промт.

Между тем атмосфера сгу
щалась: забытый всеми, тихо 
напился «от счастья» жених. 
Все агрессивнее оспаривал пра
во главного гостя случайный 
знакомый молодых по прозви

щу Фаля, явившийся в сопро
вождении дружков и крикли
во одетых девиц. Растерянность 
хозяев при их появлении сме
нилась угодливым радушием, 
когда поверх дарственных чер
вонцев на поднос легла сотен
ная купюра. Фаля пришел «по
веселиться» и теперь требовал 
внимания к своей персоне на 
всю сотню. Первой же жерт
вой этого веселья стал футбо
лист Игорь, над которым поку
ражились Фаля и его дружки. 
Когда выведенные из терпешя 
хамскими выходками друзой 
жениха окружили Фалю, испу
ганный «супермен» выхватил 
нож. Навстречу ему шагнул 
Виктор — хотел остановит:»...

Зал суда. За убийство судят 
Фалю и его дружков. А среди 
зрителей те же лица, что и на 
свадьбе. Нет только Виктора 
Максакова.

В главных ролях: Ольга Ма- 
тешко, Сергей Никоненко.

РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

20 ноября 1684
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Ий ТОЛПЫХ ЭКРЙНЙХ

В. БОГДАНОВА, 
директор кинотеатра.

Фестиваль народного творчества

ВСТРЕЧИ С ПРЕКРАСНЫМ
В Калининском доме культуры 

открылась выставка самодеятель
ных мастеров декоративно-прик
ладного искусства — жителей 
колхоза имени Ленина. Посвяща
ется она 70-летию Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции и проходит в рамках П 
Всесоюзного фестиваля самодея
тельного творчества.

Экспозиция произведений само
деятельных мастеров хозяйства- 
первая из серин выставок художе
ственного и декоративно-приклад
ного искусства, которые будут эк
спонироваться в ходе фестиваля в 
каждом сельском доме культуры.

Члены клуба «Тотьма» Н. В. Ка
заринов, Л. В. Федюшнна, С. М. 
Зайцев, М. Н. Хренова, К. В. Фе
дотова не раз демонстрировали 
свои произведения в других рай
центрах области — в Великом Ус
тюге, Кнчменгском Городке, Ни- 
кольске, были участниками област
ных, республиканских, всесоюзных 
выставок.

В нашем районе немало само
деятельных художников и масте
ров прикладного искусства в ю- 
роде и на селе. Выставка же — 
своеобразная трибуна для худож
ника. Здесь оценивается его твор
чество; авторы общаются с люби
телями искусства, получают огром

ный заряд вдохновения для своих 
будущих работ.

Выставки самодеятельных авто
ров особенно нужны сейчас, ког
да общественность района гото
вится встретить 850-летие города 
Тотьмы, и многие произведения по
священы этому юбилею. Общение 
художников поможет раскрыть 
красоту и историческое значение 
древнего города. Мастерство их 
покажет, как богат наш край не
повторимыми талантами. Значе
ние самодеятельных выставок за
ключается и в том, что помогает 
развить массовость искусства, дать 
возможность проявить талант, по
казать силу увлечения творчеством.

Организаторы самодеятельных 
художественных выставок в клу
бах и сельских домах культуры 
района должны привлечь к уча
стию в них как можно больше са
модеятельных художников и про
вести такие мероприятия на дол 
жном уровне.

Завершится экспозиция большой 
районной выставкой. Срок предстл 
влення работ — до 5 января 1987 
года. Любители искусства н почи
татели красоты нашего края с воч- 
ненмем ждут встречи с новыми та
лантами.

Н. САЖИН,
председатель клуба «Тотьма».

ПЯТНИЦА, 21 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00 

— «Время». 8.40 — Премьера де- 
витмсернйного художественного 
фильма «Михаиле Ломоносов». 
Фильм 2-й. «Врата учености». 3-я 
серия. 10.00 — «Мир и молодежь». 
14.50 — «Простой продукт». Доку
ментальный фильм. 15.40 — Кон
церт ансамбля танца «Самоцветы». 
10.40 — Герои Н. Носова на экра
не». Мультипликационный фильм 
«Незнайка в Солнечном городе». 
1-я серия. «Как Незнайка совершал 
хорошие поступки». 2-я серия — 
«Встреча с волшебником». З.я се
рия — «Превращения начинаются». 
4-я серия —«Побег». 17.55 — «По
зиция». Документальный фильм о 
вреде пьянства. 18.15 — «Содру
жество». 18.45 — «Сегодня в ми
ре». 19.00 — Встреча с заслужен
ным мастером спорта Ю. Власо
вым в Концертной студии Остан
кино. 20.30 — Народные песни раз
ных областей России. 21.00—«Вре
мя». 21.40 — «Контрольная для 
взрослых». Передача 6-я. «Письмо 
Татьяны». 22.55 — «Сегодня в ми
ре». 23.10 — Концерт ансамбля 
«Рикки э новери» (Италия).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15— 
«В объективе — животные». «Вол
чата». Научно-популярный фильм. 
8.35—13.35 — Учебная программа. 
18.00 — Новости. 18.15 — Област
ное телевидение. Документальный 
фильм «По земле Вологодской»— 
информационная программа. 19.00
— Чемпионат СССР по футболу. 
«Динамо» (Киев) — «Зенит». 
«Спартак» — «Нефтчи». 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Экран приклю
ченческого фильма». «Будни уго
ловного розыска».

СУББОТА, 22 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00 — 

«Время». 8.40 — Поет Татарский 
народный хор Казанского государ
ственного университета. 9.00—«Ро
дительский день — суббота». 9.30
— «Народное творчество». 10.15— 
«Дороги к прекрасному». Алупкнн- 
ский Дворец-музей. 10.50 — «Для 
всех и для каждого». Как отремон-

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ;

Главное-профилактика

О Р З  У Д Е Т Е Й
К группе острых респираторных 

заболеваний относятся грипп, па
рагрипп, аделовнрусная инфекция. 
Все они вызываются различными 
вирусами, но имеют много сход
ных симптомов. Инфекция переда
ется воздушно-капельным путем, 
ее источник — больной человек. 
Восприимчивость к ОРЗ большая, 
особенно у детей до трех лет.

Наиболее опасны ОРЗ, протека
ющие с ларннготрахентами (вос
паление «дыхательного» горла). 
Заболевание начинается остро, да
же внезапно, появляется кашель, 
грубый, лающий, исчезает или ста
новится хриплым голос. Ребенок 
мечется, не спит, у него затруд
нено дыхание. В таком случае 
нужно немедленно обратиться за 
медицинской помощью.

К несчастью, не все родители сб 
этом помнят, поэтому лечение за
тягивается. Трое детей были пере
ведены из детского отделения цен
тральной райбольницы в Вологод
скую детскую больницу, так как 
нуждались в реанимационных ме
роприятиях. К примеру, мать Ле
ны С. удлиняла прогулки с доч
кой, подолгу простаивала в оче-

Г. МОРОЗОВА, 
районный педиатр.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

тировать ксартиру? 11.20 — Пре
мьера документального фильма 
«Клемент Готвальд». (ЧССР). 12.00 
— П. Чайковский. Концерт для 
скрипки с оркестром. 12.40— Премь
ера документального фильма «Де
фицит и его поклонники». 13.10— 
Литературный альманах. 14.45 —
«К юбилею Великого Октября». 
Художественный фильм «Мы из 
Кронштадта». 16.30 — «О времени 
и о себе». Поэтическая антология. 
Велиммр Хлебников. 16.45 — «В 
мире животных». 17.45 — Чемпи
онат СССР по хоккею. «Динамо» 
(Москва) — ЦСКА. 2-й и 3-й пе
риоды. 19.20 — На вопросы теле
зрителей отвечает академик В. Г. 
Афанасьев. 19.50 — Мультиплика
ционный фильм. 20.00 — «Теле
мост СССР— Индия». 21.00 — 
«Время». 21.40 — «В субботу ве
чером». КВН-86.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20— 
«Если б не было земли...» Научно- 
популярный фильм. 8.30 — Ритми
ческая гимнастика. 9.15 — «Утрен
няя почта». 9.45 — Программа 
Киргизского телевидения. 11.00 — 
И. Брамс. Симфония № 1 до ми
нор. 11.50 — «Клуб путешествен
ников». 12.45 — Грузинские народ
ные песни исполняет ансамбль 
семьи Абесадзе. 13.00 — Премьера 
фильма-спектакля Московского 
драматического театра на Малой 
Бронной «Равняется четырем 
Фракциям». Автор — А. Мишарин. 
15.20 — Реклама. 15.25 — «В на
шем доме». Эстрадно-развлека
тельная передача. 17.10 — «Часо
вые правопорядка». Принимает 
участие министр внутренних дел 
СССР А. В. Власов. 18.10 — «В 
гостях у сказки» Мультипликацион
ные фильмы по мотивам произве
дений Р. Киплинга. 19.30 — «Наш 
сад». 20.00 — «Спокойной ночи,
малыши!». 20.15 — Чемпионат
СССР по футболу. «Динамо» 
(Москва) — «Арарат». 2-й тайм. 
21.00 — «Время». 21.40 — Премь
ера фильма-концерта по оперетте 
Ж. Оффенбаха. «Прекрасная Еле
на».

звездочка». 
отдел по трц

НЯНИ и ДВОРНИК на 
тоянную работу (оплата сог* 1 
но штатному расписанию) 7  
садом 1 «Звездочка» ;!! 
ращаться 
райисполкома.

АВТОЭЛЕКТРИК. ЗКСКл 
ВАТОР1ДИК на экскаьак* 
Э-652. ТРАКТОРИСТЫ 2 
ДИТЕЛИ. КЛАДОВЩИК 
говый отдел (д. Задняя) ТотJ 1 
ской рансельхозхимнеи. 
щаться по телефону 
в отдел по труду райисполно,

БУХГАЛТЕР (временно 
1,5 года) орсом 'Югемсяого д*| 
промхоза. Обращаться в од! 
по труду райисполкома.

СТАРШИН МЕХАНИК 
ДИСПЕТЧЕР. КОНДУКТОР' 
ЭЛЕКТРИК по силовому обо- 
рудованню, ТОКАРь готов 
ским автопредприятием, обра 
щаться в отдел по труду ^  
исполкома.

ТОВЙРЫ-ПОЧТОН

СТАРШИН ИНЖЕНЕР ППО 
ИНЖЕНЕР 11UO, времени 
БУХГАЛТЕР (оплата согласи» 
штатному расписанию), Ра 
ЬОЧИЕ всех ведущих строг 
тельных профессии (не км» 
щие специальности могут nwij 
чнть ее на месте) UmKloo/ 
треста «Вологдасельстрой». Об 
ращаться в отдел кадров 11МК 
4367 или в отдел по труду 
райисполкома.

Ш О Ф Е Р-П Р О П И Т Ч И1 
КОНТРОЛЕР-ПЕЧНИК по га» 
вым дымоходам и вентнляцн» 
ным каналам Тотемскнм вас 
терским участком противопожар
ных работ. Обращаться в и 
дел по труду' райисполкома.

ТРАКТОРИСТЫ на трат 
ры Д'Г-75, АВТОГРЕИДЬе'ИС! 
Готемской ДПМК-8. Обращать 
ся по адресу: ул. Запольная 
25 или в отдел по труду pal 
исполкома.

ИНЖЕНЕР-МЕХАНИК. РА 
БОЧИЕ на основное произвол 
ство, КОЧЕГАРЫ на постоя- 
ную работу Тотемскнм масло
заводом. Обращаться в отдю 
по труду райисполкома.

СПЕШИТЕ СДЕЛАТЬ ЗАКАЗ, И МОСКОВСКАЯ БАЗА
ХОЗЯЙСТВЕННЫХ ТОВАРОВ РОСПОСЫЛТОРГА 

ВЫШЛЕТ ВАМ НАЛОЖЕННЫМ ПЛАТЕЖОМ по инди
видуальным заказам следующие товары:

электрический двухлитровый чайник — цена 13 руб; 
светильник бра со светорегулятором — 15 руб; 
электрощетку-пылесос «Ветерок» — 13 руб; 
электросушитель обуви — 4 руб; 
электропаяльник 65 вт. — 3 руб.

Оплата высланных товаров будет производиться на поч
те при получении посылки.

Правильно и разборчиво оформленные письма-заказы на
правляйте по адресу: 109440, г. Москва, ул. Таганская, 58, 
база хозтоваров Роспосылторга.

П О З Д Р А В Л Я Е М !
редях. Переохлаждение в дождли
вую погоду не прошло бесследно. 
Девочка заболела, а родители нс 
забили тревогу, три дня лечили до
машними средствами. Много дней 
боролись врачи за жизнь девочки. 
К счастью, вес закончилось благо, 
получно.

Помните! Острые респираторные 
заболевания и грипп опасны для 
детей младшего возраста.

Заболевание легче предупредить, 
чем лечить. В период повышенной 
заболеваемости не ходите в гости 
с ребенком, не принимайте их у 
себя. Если в квартире есть боль
ной, старайтесь, чтобы он не об
щался с детьми. Носите марлевые 
повязки, выделите комнату или 
отделите больного ширмой. Если 
же ребенок все-таки заболел, то 
как можно раньше вызывайте вра
ча на дом и следуйте его советам.

Вожбальсккй с/с, 
д. Давыдково, 

ЕРЫКАЛОВОИ 
Анне Аристарховне.

Дорогая мама! Поздравляем 
с 60-летнем! Желаем крепкого 
здоровья, счастья в личной 
жизни.

Ерыкаловы, Рычковы, 
Секушнны.
Вожбальсккй с/с, 

д. Давыдково, 
ЕРЫКАЛОВОИ 

Анне Аристарховне.
Уважаемая Анна Аристархов

на! Поздравляем Вас с 60-ле

тием! Желаем крепкого здоро
вья, счастья и дальнейших ус
пехов в работе. Благодарим 
за долголетний и добросовест
ный труд.

Коллектив Пригородного 
сельпо.

п. Юбилейный, 
ТАЛАШОВОИ 

Екатерине Степановне.
Дорогая мама, бабушка! Сер

дечно поздравляем с 80-летнем! 
Желаем здоровья, бодрости и 
радости на долгие годы.

Дети, внуки.

КИНОТЕАТР
БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
2 0 —21 ноября

„ОКТЯБРЬ*
МАЛЫЙ ЗАЛ

- новый 
цветной художественный фильм 
«Ошибка молодости». Сеансы: 
в 17, 19 (удл.), 21.10.

22—23—24 ноября 
вый художественный 
«Обвиняется свадьба», 
в 17, 19 (удл.), 21.10.

—  но- 
фнльм 

Сеансы:

20 ноября — цветной худо
жественный фильм «Прерия». 
Сеансы: в 17 (детский), 19 
(удл.), 21.10.

21—22 ноября — цветной 
художественный фильм «В двух 
шагах от рая». Сеансы: в 17 
(детский), 19 (удл.), 21.10.

Администрация, партийная 
и профсоюзная организация 
ПМК-1367 треста «Вологда 
сельстрой» выражают гду 
бокое соболезнование Куле 
повой Нине Ивановне по 
воду' безвременной смерп 
мужа

КУЛЕПОВА 
Леонида Васильевича.

Коллектив учителей Box- 
бальской восьмнлетней шко
лы выражает глубокое собо
лезнование Баландиной Ва 
дентине Васильевне по пово
ду смерти материкозловой

Надежды Васильевны

Коллектив работников То- 
темского СМУ треста «Во- 
логдагражданстрой» выража
ет глубокое соболезнование 
Кулеповой Нине Ивановне 
по поводу безвременно* 
смерти мужа

КУЛЕПОВА 
Леоннда Васильевича.

Коллектив работников Су
хонского леспромхоза выра 
жает глубокое соболезнова 
ние Первушину Николаю 
Сергеевичу и Шабановой Га 
лине Сергеевне по поводу 
безвременной смерти отца 

ПЕРВУШИНА 
Сергея Алексеевича.

Коллектив Тотемского мех- 
лесхоза выражает глубокое 
соболезнование родным в 
близким по поводу смерти 
участника Великой Отечест
венной войны, бывшего лес
ника Маныловского лесниче
ства

ПЕРВУШИНА 
Сергея Алексеевича.

Газете выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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